

Les leçons morales tirées du sermon du pèlerinage d'Adieu

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers Qui dit dans Son Noble Livre ; « aujourd'hui, Je vous parachevai votre religion, combla Mon Bienfait et choisis à vous l'islam pour religion ». J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah, l'Unique sans aucun associé et que Mohamad est Son messager. O Allah ! Accorde Ton Salut et Tes Bénédiction à lui, à sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour...Ensuite.

Le sermon d'Adieu représente un des aspects de la rhétorique du prophète (SBL) qui y réunit les grandes valeurs humaines et celles de foi dans un style si concis et y traça la méthode susceptible d'apporter le bonheur à l'humanité entière.

Le premier principe ancré par le prophète (SBL) dans ce sermon est la sacralité des sangs, des biens et des honneurs, où il dit ; « certes, vos sangs, biens et honneurs vous sont interdits autant que la sacralité de votre jour-ci, de votre cité-ci et de votre mois-ci ». Sans exception, tous les sangs, biens et honneurs sont immunisés. Allah, Gloire à Lui, dit à propos de la sacralité des sangs : « et ne tuez pas l'âme qu'Allah sacralisa sans par motif légal ». Allah statue que quiconque tue un être humain sans motif légal est semblable à celui qui rase l'humanité entière en disant : « quiconque tue une âme en dehors de talion ou une corruption sur terre est semblable à celui qui tue tous les humains ». Notre prophète (SBL) affirme cette sacralité en disant : « le croyant a toujours la possibilité d'avoir le pardon jusqu'à ce qu'il effuse illicitement un sang ».

En matière de la grande immunité des biens privés et publics Allah, Gloire à Lui, dit : « ô vous les croyants ! Ne consommez pas illicitement vos biens les uns les autres ». Le prophète (SBL) dit : « il y a des gens qui puisent illicitement les biens publics, le Feu leur sera destiné le Dernier-Jour ».

Pour la sacralité des honneurs et l'interdiction de les violer sous n'importe quelle forme : par écrit, parole, acte ou partage de la turpitude par n'importe quel moyen, Allah, Gloire à Lui, dit : « et ne vous approchez pas de la fornication, certes, il s'agit d'une turpitude, d'un acte abominable et d'une mauvaise voie », « et ceux qui nuisent aux croyants et croyantes sans faute commise de leur part, ceux-ci portent un mensonge et péché majeur ». Notre prophète (SBL) place l'accusation de fornication aux femmes chastes au nombre des péchés majeurs en disant ; « éludez les sept péchés majeurs..... L'accusation de fornication lancée aux chastes croyantes insouciantes ».

Parmi les grandes leçons tirées du sermon d'Adieu on cite le principe de l'égalité entre tous les humains. Notre prophète (SBL) dit : « ô mes humains ! Votre Seigneur est Un, votre père est un, un arabe n'a un avantage sur un non arabe, ni un non arabe sur un arabe, ni un rouge sur un noir, ni vice-versa que par la piété. Le plus honorable parmi vous auprès d'Allah est celui le plus pieux ». Divers en races, couleur de peau et sexe, les humains sont égaux en matière de droits et devoirs. Allah, Gloire à Lui, dit : « ô les humains ! Ayez piété envers Allah Qui vous créa d'une seule âme ». Le prophète (SBL) dit : « vous appartenez tous à Adam créé de la terre ». L'égalité est un principe légal et une valeur humaine susceptible de réaliser la stabilité et l'équilibre dans la société, la preuve en est le fait que le prophète (SBL) se leva en voyant un convoi funéraire d'un juif passer devant lui en disant : « ne s'agit-il pas d'une âme humaine ? »

La Charia interdit toute forme de racisme, le prophète (SBL) dit : « certes, Allah vous dissipa l'arrogance préislamique et le fait de se vanter des aïeux. Il n'y a donc que croyant pieux ou pervers malheureux, tous les humains appartiennent à Adam qui fut créé de la terre ».

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le Salut et les Bénédiction d'Allah soient accordés au dernier des prophètes et messagers, notre maître Mohamad (SBL), à sa famille et tous ses compagnons.

Parmi les morales contenues dans le sermon d'Adieu est la place et le prestige accordés à la femme, son droit et sa dignité. Le prophète (SBL) dit dans ce sermon : « recommandez-vous des femmes en tout le bien ». Le mot « bien » renferme toutes les bonnes moralités desquelles l'homme doit s'engager en ses rapports avec la femme. Allah, Gloire à Lui, dit : « et entretenez-vous envers

elles convenablement » et « elles ont convenablement des droits autant que leurs devoirs ». Le prophète (SBL) dit : « les femmes ont le même statut que les hommes ».

Ce sermon global affirme la nécessité de s'engager de la Charia d'Allah, de donner à chaque héritier sa portion et qu'il n'est valide qu'on fasse un testament en faveur d'un héritier. Le prophète (SBL) dit : « Allah, Gloire à Lui, détermina à chacun son droit, donc, il ne faut pas tester en faveur d'un successeur ».

L'humanité a donc très besoin de tirer profit des leçons contenues dans le sermon d'Adieu qui renferme les sublimes principes humanitaires et les instructions élevées de foi, ce dans le but de la stabilité des nations et sociétés.

Ô Allah, préserve notre pays l'Egypte et tous les pays du monde